
香港文匯報訊 繼去年大專生前往武當學習武術，鍛煉
體能和意志後，40位來自29間中學的青少年，今年參加香
港青年協會舉辦的「迎挑戰．上武當」青年武當武術學
習團。他們在8月1日至10日於湖北武當山接受訓練，體驗
了道家和武術文化，同時提升了自我管理和解難能力。
關慧琳是其中一位參加者，她體重達210磅，雖然健康

良好，身手卻欠缺靈活敏捷，在老師的推薦下，決心參
與武當武術學習團。慧琳沒有武功底子，學習節奏較慢
的「太極十三勢」仍然感到吃力。她坦言，開始訓練時
雙腳最為辛苦，惟練習至第四天至第五天後，情況已經
有好轉。她又感謝其他參加者對她的悉心照顧，最終通
過武術考試。

「好武妹」讚伏虎拳實戰多變
升中三的李穎荷，從小就對武術有濃厚的興趣，她擅

長南拳、長拳和刀槍劍法，更在香港武術新秀賽獲得亞
軍。她指出，以往練拳講求姿勢準確，今次前往武當學
習「伏虎拳」， 重實戰和多變，令她大開眼界。同行的
參加者大部分都未學過功夫，穎荷欣賞他們用心學習之
餘，間中亦會作出指導，大家相處十分融洽。
訓練完畢後，40位青少年將會參加由第一屆「迎挑戰．

上武當」青年參加者組成的舊生會，計劃向有志學習武
當功夫的地區青年，教授基本武術。
青協「迎挑戰．上武當」武術學習團，由中銀人壽贊

助。學員在武當山體驗簡樸及有規律的生活，清晨5時起
床，每天活動包括環山晨跑、練氣功、靜功、練拳、武
術課和道家文化課，感受和反思傳統道家文化中人與自
然的關係。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣

州報道）為期3天的「2012穗港澳
青年精英南沙嘉年華」活動上月
24日晚在南沙遊艇會拉開帷幕。
當晚，南沙遊艇會、南沙大酒店
被命名為南沙區首批「粵港澳青
少年交流活動基地」，並舉行揭牌
儀式。廣州市和廣州南沙區相關
官員、霍英東集團行政總裁霍震
寰以及穗港澳三地傑出青年代
表、青年學生代表共約150人參與
啟動儀式。
由南沙區政府與廣州市青聯主

辦的「2012穗港澳青年精英南沙
嘉年華」活動，從8月24日起至8
月26日結束，主辦方將組織與會
青年代表開展一系列豐富多彩的
活動，如舉行穗港澳青年精英交
流座談會、參觀考察龍穴造船
廠、百萬葵園等，其中更獨具匠
心地安排了篝火晚會、定向越野
賽等時尚戶外運動，使三地青年
感受南沙文化與特色，通過集體
活動進一步增進友誼，交流思
想。
在香港回歸15周年前夕，中央

推出一系列加強內地與香港合作
的新政策，由廣東負責落實的政
策主要有8項，其中包括「在廣州
建立粵港澳青少年交流活動基
地」。為此，廣州團市委、廣州市
港澳辦聯合啟動了「粵港澳青少
年交流活動基地建設計劃」。首批
交流活動基地還包括黃埔軍校舊

址紀念館、廣東科學中心、辛亥革命紀念
館、廣州塔、廣州珠江啤酒公司、中山大
學等13個單位。
據悉，粵港澳青少年交流活動基地將通

過構築以青少年交流事業為主體，集綜合
協調、信息服務、資源支持、設施服務等
各類功能的工作陣地，建立粵港澳青少年
交流工作資源整合機制和基地長效運行機
制，豐富深化粵港澳青少年經濟、文化、
社會、科技四方面交流，促進三地青年交
流活動的科學發展。

冀港發揮海外招商平台作用
黃孟復在與中華總商會首長會面時表示，中總一直致

力推動香港企業與內地工商界交流，在推動兩地經濟合
作方面做了大量工作。他指出，過去很多內地企業透過
香港「走出去」，但還沒有形成體系，香港可建立面向內
地企業、香港商界的固定平台，方便企業與海外招商項
目接洽，又能促進企業在走出去時攜手合作。黃孟復認
為，不少香港企業在內地有投資，與外國商界又有廣泛
聯繫，香港的工商界可透過商會作為橋樑，特別是在專
業服務方面的優勢，發揮香港的平台作用。

蔡冠深倡強化華商峰會架構
中總會長蔡冠深感謝全國工商聯多年以來對中總的大

力支持，雙方近年的合作更為密切，其中由全國工商聯
與中總在內地各省會城市輪流舉辦的「世界華商領袖峰
會」，已成為定期加強各地華商與內地交流合作的重要平
台。「世界華商領袖峰會」自2010年起已分別於河南鄭州
及湖南長沙舉辦，均得到各省市領導、內地企業、港澳
及海外華商的重視及良好評價。蔡冠深指出，全國工商
聯與中總可共同探討，進一步強化「世界華商領袖峰會」
的組織架構，使峰會在全球華商中發揮更大平台作用。
黃孟復在與廠商會首長會面時亦表示，隨 國家經濟

迅速發展，內地企業紛紛「走出去」拓展境外業務。全
國工商聯亦積極引導內地企業以香港作為擴充基地和全
球業務的橋樑，利用香港發展成熟的服務業及豐富的國
際營商經驗，增強拓展海外市場實力。

施榮懷盼切實支援內地港商
廠商會會長施榮懷表示，廠商會與全國工商聯交流頻

繁，不時互相拜訪。隨 內地與香港的經貿合作不斷深
化，內地經濟的變化對於香港工業發展有 重要影響，

如何切實支援港商在內地的營運及協助他們改善營商環
境，已成為該會未來工作的要點。廠商會在會後宴請代
表團。
全國工商聯聯絡部部長譚林、主席秘書何學文，中聯

辦協調部處長蔣治文、全國工商聯經濟部副處長吳盈禧
等參加會見。中總出席成員尚包括：副會長楊釗、方文

雄、袁武，榮譽會長陳有慶、王敏剛、林廣兆，常務會
董馬忠禮、廖長江、梁海明、高敏堅、于善基、顏寶
鈴、陳鴻基，會董李子良、張賽娥。廠商會出席成員則
還有永遠名譽會長梁欽榮、黃友嘉，立法會代表林大
輝，第二副會長李秀 ，副會長徐晉暉、吳宏斌，名譽
會長丁午壽、蔡衍濤、冼漢鑌，行政總裁梁世華等。
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黃孟復訪中總廠商會
勉兩地企業更好「走出去」指港平台尚有拓展空間
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河南省九商聯盟
與本報簽合作協議

馬逢國與中華文化總會座談

香港文匯報訊（記者黨英偉、周小舟 實

習記者 劉達 鄭州報道）4日上午，河南省
九商聯盟與香港文匯報中原分社簽署戰略
合作協議，這標誌 河南省首個「媒企」
聯姻誕生，雙方約定要加強高層互訪，實
現合作共贏，為中原經濟區招商引資、輿
論宣傳提供更為廣闊的平台和載體。

趙偉戚紅麗等出席
河南省九商聯盟投資集團董事局主席趙

偉、香港文匯報中原分社副社長戚紅麗代
表雙方在協議書上簽字。河南省九商聯盟
主席劉繼臣、河南省九商聯盟投資集團董
事局副主席黃斌、河南省九商聯盟副主席
劉德華、香港文匯報中原分社河南頻道主
任王長虹等出席簽約儀式。
河南省九商聯盟由在河南省的山東、山

西、浙江、湖北、安徽、川渝、湖南等12
家商會發起成立。據不完全統計，河南省
九商聯盟所屬12家商會在豫人員達800萬
人，會員企業1.8萬家，在豫總投資12200多
億元，已成為河南省經濟建設的一支生力
軍和主力軍。九商聯盟以「借中原經濟區
建設之勢，聚天下之財為河南服務」為宗
旨，將把九商聯盟打造成河南省的「第二
招商局」、「第二商業銀行」、「第二就業
局」、「第二稅務局」，成為連接政府和企
業之間的橋樑和紐帶，成為助推中原經濟
區建設的馬前卒。

佛山工商聯選出會董
香港文匯報訊 香港佛山工商聯會日前舉

行會員周年大會，選出第十四屆會董，並
在會董互選會上推選出正副會長和各人的
分工。經互選後，第十四屆會董名單如
下：永遠會長潘以和、劉侶、岑傑英、梁
華濟、鄧祐才、黎堅、劉本章、郭永猷，
會長連廣成，副會長黎民中、蘇祖耀、潘
錦權、黎小明、符瑞、禤國全、何綺蓮、
彭熾輝、李世雄，常務顧問程悅，秘書長
張恭立，副秘書長李妙芬、區倩雯等。
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香港文匯報訊（記者 沈清麗）全國政協副主

席、全國工商聯主席黃孟復一行日前來港出席第

二屆中國海外投資年會，其間分別到訪中華總商

會和中華廠商聯合會，與商會首長就推動內地與

香港企業「走出去」互相交流。黃孟復表示，香

港企業在與內地企業共同「走出去」中發揮的作

用仍有拓展空間，兩地可探討進一步發揮工商界

的角色，更好地共同「走出去」。

香港文匯報訊 香港中華文化總會9月1
日下午在總部舉辦了「香港文化發展前景
座談會」，邀請全國人大代表馬逢國擔任
嘉賓，文總會50多位屬會負責人出席了座
談會，大家暢所欲言，為香港文化的蓬勃
發展建言。

政府投資30億 民間資源不足
馬逢國簡述了香港文化發展的現狀和存

在的問題，包括機制、政策、資源分配等
方面。他說，香港政府每年在文化的投入
不算少，接近30億元，可向世界先進國家
看齊。可是，社會上存在重商輕文的嚴重
情況，政府部門也繼續沿用殖民地時代的
一些思維和機制，儘管特區政府對文化有
相當的投資，卻無法令市民看到政府對文
化的支持。尤其是香港回歸祖國15年了，
由於新增資源的局限，對民間的藝術團體
的資助遠遠不足，甚至回歸之後很多新成

立的藝團更無法進入受資助的名單，加上
缺乏表演和排練場地的制約，確實窒礙了
香港文化發展的空間，而藝術家的地位也
得不到提升。這兩年社會上更有「去中國
化」的意識抬頭，原因在於香港欠缺文化
教育特別是中華文化的推廣，情況實在令
人擔憂。香港文化發展存在的種種問題，
有待政府的全面檢討和改革，而改革需要
極大的魄力，官員要轉換思維，勇於破舊
立新，才能取得實效性的進展。

六中全會決議 港社會乏關注
馬逢國還說，中共十七屆六中全會決議

要實現社會主義文化事業、文化產業的大
繁榮大發展，把中國建設成為文化強國，
要提高文化的軟實力，對香港可說是機遇
與挑戰並存。但一年來完全沒引起香港社
會的關注，政府、業界對於這一政策無動
於衷。當前，內地各大省市正熱火朝天地

發展文化創意產業，香港如不趕搭這趟順
風車，跟不上，很容易就會被邊緣化。

高敬德：根本問題在文化政策
全國政協教科文衛體委員會副主任、香

港中華文化總會會長高敬德指出，香港的
人心未回歸，根源是文化還未得到認同，
最根本的問題是香港政府沒有把推廣中華
文化列為文化的重大政策。因此，香港回
歸15年，但港人還沒有要做一個堂堂正正
中國人的意識。高敬德也認同香港對開拓
文化創意產業後知後覺，他建議港府和業
界應配合國家政策做好部署，發揮創新思
維，捷足先登，才能獲得發展的黃金時
機。
提到香港文化發展的前景，高敬德特別

強調，文化是社會進步、經濟發展的原動
力，是社會和諧的基石，是中華民族共有
的精神家園。令人遺憾的是，政府一直重

商輕文，看不到文化的無形作用，對民間
文化大社團更欠缺重視和扶持。眾所周
知，香港民間文化團體蓬勃發展是香港文
化的最大特色，從這10年間，民間文化團
體如雨後春筍地發展壯大就可見一斑。而
像中華文化總會這類綜合性大社團的誕
生，也成了香港文化的另一大特徵，文總
會形式猶如內地文聯，但性質卻是民間自
發。成立12年來，已迅速發展成為一股弘
揚中華文化、構建和諧社會的重要新生力
量。他希望新政府能登高望遠，重新審視
文化的重要性，因應新形勢，做好文化的
定位工作，提升民間文化大社團的地位，
大力支持小社團，加快推動中華文化，積
極創造文化活力，共創文化大繁榮大發展
的遠景。
馬逢國為體育、演藝、文化、出版界的

立法會選舉候選人，該界別候選人還有蕭
思江、周俊輝。
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■全國政協副主席、全國工商聯主席黃孟復 (前排中)與中華總商會高層合影。

■中華廠商會接待黃孟復一行，會長施榮懷(前排左六)、該會永遠名譽會長、立法會代表、副會長、名譽會長、常

務會董、會董與來賓合照。


